

HERALDO ASTORGANO

ADVERTENCIAS

La correspondencia literaria se dirigirá al Director.
 Las administrativas, anuncios y reclamaciones al Administrador.
 No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PERIÓDICO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE ESTA REGIÓN

SE PUBLICA LOS LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Astorga, un mes. 0'75 ptas.
 Fuera de id., trimestre. 2'50 id.
 Id. id., semestre. 5 id.
 Id. id., año. 9 id.

Anuncios y comunicados á precio convencional. — PAGO ANTICIPADO

Dirección, Redacción: Leña 3.

Con censura eclesiástica

Administración: Rua antigua, 5 y 7.

SAN JOSÉ ENTRE LA SOCIEDAD ACTUAL Y EL OBRERO

TRABAJA, ser infortunado; vierte á raudales tu sudor; sufre resignado las crueles ironías de la suerte; apura hasta las heces el cáliz de la amargura y del desprecio. Sepúltate vivo en esas lóbregas y frías galerías de las minas, en cuyas estrechas bocas te recibe con sonrisa cruel la muerte cuando entras y te despide con muecas horribles cuando sales: machaca el hierro con tu nervudo y arremangado brazo en el negro taller de la fragua, en medio de haces de estrellas, que bailan en torno tuyo, semejando danza siniestra: acércate y no te desvíes un momento de esos enrojecidos hornos, donde braman derretidos los metales, que te saludan desde sus lechos de fuego con su chisporroteo incesante: empuña y no sueltes ni de día ni de noche esas palancas que cierran y dan salida al vapor comprimido, que silba con silbido estridente, en medio de densas columnas de humo, tan negro como tu misma suerte: deja que los rayos de un sol calcinador atraviesen, como saetas de fuego, tu cerebro, que ya empieza á enloquecer, y que las caldeadas arenas se clayen en tus piés desnudos, que ya se niegan á sostenerte; no te importe el que tu mujer y tus hijos, hambrientos y desfallecidos, alarguen en medio de la calle sus descarnados brazos al transeunte desdenoso ó indiferente, ó que tal vez se retuerzan entre las agónicas convulsiones de la muerte.

Sufre, que, mientras tu sufres, otros gozan y se divierten: llora, que, cuando tu lloras, otros cantan y ríen; suspira cuánto quieras y solloza, que al compás de tus suspiros no faltarán hombres que dancen: deja que la miseria y el cansancio te derriben medio exánime en el campo, en el taller ó en la calle, mientras tanto es seguro que hay quien brinde á tu salud entre báquicas orgías y espléndidos banquetes. La Sociedad... ¡ah! la Sociedad pagará con desdén tus sacrificios; oírás con indiferencia tus lamentos, contestará con evasivas á tus demandas, te responderá con tiros por si acaso la denuestas, ó tal vez que celebre algún baile á beneficio tuyo, si mucho la halagas y lisonjeas.

Tal es, nada más que simplemente bosquejado, el triste cuadro, que la realidad nos ofrece, de la angustiosa situación del obrero de nuestros días: tal es también el eco, cien veces repetido, de la voz que la desesperación arranca de la mayor parte de esos hijos esclavos del trabajo, á quienes la fatalidad de su suerte, el brutal egoísmo de algunos de sus semejantes y la impiedad de otros, que pretenden aparecer sus re-

dentores, empujan con violencia por la pendiente de la miseria hácia el abismo de la abyección y de la suma desgracia.

¡Pobre obrero!

II.

Citadas por la impiedad y el despecho vemos á diario en diversos puntos congregadas masas imponentes de estos desdichados, que se reúnen, no para escuchar la voz pacífica del deber y de la razón cristiana, sino para dejar oír la horrenda algarabía de todas las pasiones irritadas y el fiero rugido de la venganza; y entonces la Sociedad ¿qué hace? Temblar y sortear de cualquier modo el oleaje; por el momento; y después... ¡ah! después reirse estúpidamente, á semejanza del loco ó del idiota, que celebran con estrepitosas carcajadas su idiotismo y su desgracia. Tiembla, sí, y se estremece en esos momentos aciagos, durante los cuales las masas obreras, blandiendo en sus manos el puñal ó esparciendo dinamita por el suelo se presentan á ella, no para demandar clemencia, sino para realizar venganza. Entonces alada y fuera de sí, busca refugio en todas partes con su mirada, hasta que por último, sin fé ya en ninguno de los procedimientos ensayados para calmar la fiera, cada vez más enfurecida y adiestrada en la refriega, termina por estrechar al obrero entre sus brazos... pero entre sus brazos de acero, cuya extraña musculatura está formada por los cañones y las bayonetas.

Y, si consigue que ceda el oleaje por el momento, si las multitudes, contenidas por el muro formado por bocas de fuego y puntas de bayonetas, se repliegan sobre sí mismas y fingien una retirada; si sus gritos ahogados en sus pechos llegan á remedar los ecos apagados del trueno, que retumba allá lejos, entonces la Sociedad vuelve á su habitual indiferencia y desdenosa actitud hácia el obrero. Lo mira como á un ser abyecto, despreciable é indigno de los humanos miramientos, y lo deja indefenso en las garras de brutales explotadores del trabajo, que lo consideran poco menos que como bestias de carga, de las cuales se deshacen como quiera cuando entienden que no les reportan algún provecho.

Y, como si esto no fuese bastante, como si el no cuidarse del obrero significase para ella humillación y rebajamiento, la Sociedad va aún mucho más lejos. No le basta abandonarlo con desprecio: aspira á tiranizarlo, y para ello le es necesario corromperlo; y á este objeto, explotando su ignorancia, le predica á todas horas libertad por esclavitud, progreso por barbarie, igualdad por tiranía, filantropía por egoísmo. Le dice en todas las formas que la virtud es hipocresía, que la moderación

es fingimiento, que la piedad es cálculo, que la religión es farsa, que la esperanza en Dios es un sueño; y así haciendo y así diciendo, añade barbarie á su desgracia, tiranía á su humillación, desesperación á su envilecimiento. ¿Qué mucho el que los esclavos del trabajo se revuelvan airados contra esa Sociedad impía y cruel, que así los abandona en su desgracia y se burla de su miseria?

¡Maldita Sociedad que así provoca y degrada al obrero!

III.

Cuál árbitro pacificador entre estos dos furiosos combatientes, que mutuamente se despedazan y recíprocamente se envilecen, aparece hoy á nuestra vista una figura nobilísima, tranquila como la virtud, alegre como la paz, halagüeña como la esperanza, sonriente como la dulzura y hermosa como la caridad. Esta figura es el gloriosísimo S. José, patrón de la Iglesia de Dios, Padre y Maestro de la humanidad cristiana y especial abogado y defensor de las sociedades obreras.

Desde el humilde taller de Nazaret con la voz elocuente de sus ejemplares virtudes, y desde el elevado puesto de gloria, que estas mismas virtudes le alcanzaron en el cielo, enseña tanto á la Sociedad como al obrero donde está el secreto de esa armónica inteligencia, que debe existir entre ellos. Con su moderación y templanza, con su renuncia y soberano desprecio de las riquezas, del fausto, de la exhibición y de la gloria mundana, condena el nefando sibaritismo de la Sociedad actual, que es la causa de su desdén y su desprecio hacia el trabajador y hacia el pobre; con su paciencia y su resignación en medio de las privaciones y del olvido de sus semejantes, contiene los ardorosos ímpetus de la ira en el corazón del obrero, á quien promete en nombre de Dios riquezas y harturas eternas á cambio de la pobreza y hambre del tiempo.

Con su humildad abate la soberbia altanería de los grandes; con su fortaleza anima, da alientos y sostiene las consoladoras esperanzas de los débiles. Con su caridad inagotable mueve á los ricos á desprenderse de algunas de sus riquezas, para calmar los punzantes estímulos del hambre hacia la desesperación y hacia el crimen; con su resignada pobreza conforta en su triste abandono al necesitado y le contiene para que no se precipite por la pendiente de criminales atentados. Con su fe enseña á los de arriba á no separarse de los caminos de la justicia; con su obediencia compromete á los de abajo á caminar sin extravíos por la senda de sus deberes; y de esta suerte, fijando los dos polos del eje, en torno del cual es forzoso gire todo el orden moral, que son justicia y de-

ber, derecho y obligación; estableciendo las bases de una amistosa concordia entre el obrero y la Sociedad, que son la caridad y la humildad cristianas, brotes magníficos de ese árbol grandioso, que tiene sus raíces en la tierra y toca con su graciosa copa en el cielo, que se llama Fe, realiza el ideal sublime de la regeneración social y de la redención del obrero; ideal completamente irrealizable en cualquier sistema sociológico que no esté basado en la religión cristiana; pues es muy cierto aquello, que en un arranque de laudable y generosa franqueza ha dicho; no sé si quizá como satisfacción á su conciencia agitada por crueles remordimientos, el tan celebrado canónico como desgraciado hombre público Sr. Montero Ríos: «el lugar que deja vacío en el corazón el sentimiento religioso es al instante ocupado por toda clase de apetitos desordenados.»

Gloria, pues, á S. José, que así regenera la Sociedad y eleva y dignifica al Obrero.

Juan Francisco Díez,
 Profesor del Seminario.

Astorga y Marzo de 1903.

ANTE UNA IMAGEN DE SAN JOSÉ,

CONFESIÓN Y ARREPENTIMIENTO

Padre y Señor, temblando y anhelante
 Llego por fin hasta tu altar querido,
 Cual llega al nido el pajarillo errante,
 Entre las zarzas del desierto, herido.

Envidiando la gloria de los sabios,
 Y asaltando del mundo los vergeles,
 La copa del placer llevé á mis labios
 Y la hallé más amarga que las hieles.

Hoy, que vuelvo abatido á mi ribera
 Sin ciencia y sin amor, triste y confuso,
 Te hallo á mi cabecera,
 Donde la madre de mi amor te puso.

Y pienso con amargo desconsuelo
 Que ya perdí el carnis de mis mejillas
 Que no soy ya el alegre muchachuelo,
 Que pensaba en el cielo.

Cuando ante ti rezaba de rodillas,
 Perdóname, Señor, padecí tanto,
 Buscando unos placeres y alegrías,
 Que no inspirabas tú, querido Santo,

Que tú no bendecías,
 Que se han cansado de llorar mis ojos,
 Y se quedó mi corazón vacío
 Porque lejos de tí, solo hallé abrojos

Cansancio y soledad, pena y hastío.
 Y pues hoy otra vez, humilde y bueno,
 Velando te encontré á mi cabecera,
 Calma el dolor en que afligido peno,

Y acepta al fin mi confesión postregra.
 Acepta, sí, mi confesión sentida.
 Y grábala por siempre en mi memoria;
 Amar como tú amaste... ¡eso es la vida!
 Vivir como viviste... ¡eso es la gloria!

Luciano García Rodríguez,
 Magistral.

Astorga 18 de Marzo de 1903.

Pronósticos del tiempo

SEGUNDA QUINCENA DE MARZO

Jueves 19.—La depresión de las Azores se encaminará hacia la entrada del canal de la Mancha, ocasionando en la Península algunas lluvias, especialmente desde el NO. al Centro, con vientos de entre O y N.

Viernes 20.—Se bifurcará la referida depresión, situándose uno de sus núcleos en el mar del Norte y otro en el Mediterráneo, entre Barcelona y Baleares.

Lluvias y nieves, particularmente desde el N. y NO. á las regiones centrales, con vientos duros de entre NO y NE., que harán bajar notablemente la temperatura.

Sábado 21.—Otra invasión oceánica llegará á las islas británicas, y producirá en nuestras regiones algunos chubascos, en especial desde el O. y NO al Centro con vientos de entre SO. y NO.

Domingo 22.—La borrasca del día anterior se habrá trasladado á los Países Bajos, y un secundario se formará en el Mediterráneo superior.

Régimen de chubascos, especialmente en el N. y NE. con vientos fuertes de entre O. y N.

Desde el 23 se restablecerá el equilibrio atmosférico, que durará hasta el 30; pero este equilibrio no será completo, porque se perturbará del 24 al 25 y el 29, particularmente en las regiones próximas al Cantábrico y Mediterráneo.

Martes 31.—Otra depresión del Atlántico que se habrá dejado sentir el 30 en nuestras regiones NO. y N., propagará su acción por la mayor parte de la Península, ocasionando régimen chubascoso, especialmente desde el Cantábrico al paralelo central, con vientos entre O. y N. y bajas de temperatura.

Sfeijoon.

De todas partes.

En los montes de San Bernardo (California) existen unas minas de miel.

Estas montañas están cruzadas de grutas profundas y espaciosas.

Desde lejana fecha las abejas han construido allí sus panales, y tapizadas de ellos se ven las paredes todas de aquellos vastos subterráneos.

Una verdadera fortuna de miel que merece los honores de una dulce explotación.

La *Gaceta* de ayer publica dos Reales decretos de Gracia y Justicia, designando en uno á D. Ricardo Cortés y Culell, Penitenciario de Barcelona, para Obispo auxiliar de la misma diócesis, y otro nombrando Canónigo de San Ildefonso á don Zacarías Eslava.

Un periódico americano ha dado cuenta de lo que suman los beneficios realizados por Mr. Pier Pon Morgan, el rey de los trusts.

El *trust* del acero ha producido 20 millones 300 mil dollars; la Compañía de Seguros del Norte, 4.500.000; el *trust* de la navegación; 2.500.000; los ferrocarriles de Louisville y Nashville, 6.000.000; la Realty Company, 3.000.000.

Un total de 41.800.000 dollars, ó sea 209 millones de francos, y Dios nos libre de reducirlo á pesetas.

Comunican de Roma que en varios centros eclesiásticos se cree que el próximo Consistorio se verificará á fines de Mayo, es decir después de la visita del Emperador Guillermo á dicha capital.

Conservas de pescados.

Añís del mono, en frascos de un litro y medio litro.

Rioja, (estilo Medoc), año de 1898, á 0'75 céntimos botella sin casco.

CONFITERÍA de Federico Alonso Garrote.

Noticias generales.

EL HERALDO ASTORGANO consagra hoy la primera plana al glorioso Patriarca San José, cuya festividad celebra mañana la Iglesia.

Honrándonos con su colaboración, concurren al modesto homenaje que rendimos al Santo de los obreros y de los padres cristianos, dos ilustradísimos Sacerdotes, á quienes desde estas columnas enviamos la expresión de nuestra sincera gratitud.

El Gobernador civil de esta provincia ha señalado á los Ayuntamientos del partido de Astorga, para que pueda tener efecto la revisión prevenida en el capítulo XIII de la vigente ley de reemplazos, los días que para cada uno á continuación se detallan:

Día 1.º de Abril

Hospital de Órvigo, Castrillo de los Polvazares, Astorga, Bnavides, Brazuelo, Carrizo, Lucillo y Quintana del Castillo.

Día 2

Llamas de la Ribera, Magaz, Quintanilla de Somoza, Rabanal del Camino, San Justo de la Vega, Santa Colomba de Somoza, Santa Marina del Rey, Santiago Millas y Villagatón.

Día 3

Turcia, Truchas, Valderrey, Val de San Lorenzo, Villamegil, Vill. obispo, Villarejo de Orbigo y Villares de Orbigo.

Ha tomado posesión el nuevo administrador de contribuciones de esta provincia, D. Antonio Villanueva.

Ha sido condecorado con la encomienda de Isabel la Católica, nuestro distinguido paisano, D. Gabino Martínez Alonso, Oficial de la Dirección de los Registros.

En breve enpezarán á funcionar los Corresponsales del Banco de España en las Capitales cabezas de partido. Admirarán giros y descuentos sobre todas las poblaciones de España.

Se ha elevado ante el señor Ministro de la Gobernación un recurso de alzada interpuesto por el Presidente y Vocales de la Junta administrativa de Benamariñas, contra providencia del Gobierno civil de esta provincia, que declaró nula la sesión del Ayuntamiento de Magaz de 23 de Marzo de 1902, en que se acordó reconocer la existencia de mancomunidad de aprovechamientos forestales de los pueblos de Benamariñas y Vega en el monte llamada «La Chana y agregados».

Ha fallecido doña Justina Díez López, hermana de nuestro paisano y amigo D. Justo, Oficial del Gobierno civil de esta provincia.

Reciba la familia de la finada nuestro sentido pésame.

En el suelto que publicamos en el número anterior, referente al entierro del repatriado Liborio Blanco, involuntariamente omitimos que los jóvenes le habían dedicado una bonita corona. Del producto de la suscripción abierta entre ellos con dicho objeto sobraaron 10 pesetas, que entregaron al desgraciado cisco Arroyo.

Se ha dispuesto la creación de un cuerpo de experiencia y demostración agrícolas en Sta. Colomba de Curueño (León)

Las compañías de los ferrocarriles de M. Z y A., Norte, Medina del Campo á Salamanca, Salamanca á la Frontera, Medina á Zamora y Madrid Cáceres Portugal y Oeste de España, han sometido á la aprobación del Gobierno dos proyectos de billetes con el 50 por 100 de rebaja, con motivo del Congreso Internacional de Medicina, que tendrá lugar en Madrid en el próximo mes de Abril; uno de ellos para los congresistas, esposas e hijos nacionales.

Estos billetes se facilitarán previa la presentación de la tarjeta de identidad que le acredite como tal, y se expendrán desde el 1.º del mes próximo.

Ha fallecido el Parroco de Truchillas, de esta Diócesis, nuestro paisano D. Valentín del Valle.

Enviamos á su familia nuestro pésame.

También han fallecido los siguientes Parrocos:

D. Eduardo García, de Pozuelo de Tabara; D. Fructuoso Vega, de Eireira, y D. Lorenzo Carbajo, de San Miguel de Lomba.

Descansen en paz.

Mañana jueves, á las tres de la tarde, tendrá lugar la anunciada Junta general en el Círculo de Obreros de esta Ciudad, en la que, entre otras cuestiones, se tratará de la aprobación del nuevo reglamento para la creación en esta Ciudad de la Caja de ahorros, institución útil en extremo, que se halla implantada en todas las naciones del mundo no habiendo hoy pueblo ni ciudad de alguna importancia que no cuente con una ó más cajas de este género; por lo que creemos este asunto de importancia suma y sería un gran bien que de esta fecha pudiéramos contar en Astorga con una de estas Cajas, donde los obreros pudieran depositar sus pequeños ahorros. Es un hecho innegable que el ahorro es una de las condiciones de moralidad en un individuo y obrero que ahorra tiene que ser moral y económico ó concluirá por serlo.

Las cosas principales que se proponen en el nuevo reglamento son las siguientes:

La Caja estará administrada por un Consejo compuesto de un delegado del Excmo. Sr. Obispo, del Sr. Registrador ó un Notario de esta Ciudad, del señor Deán de la Catedral, de dos grandes propietarios ó acaudalados comerciantes, del Presidente del Círculo, y de un individuo nombrado por los imponentes. La Caja funcionará todos los domingos del año á una hora cómoda para los obreros, los cuales podrán imponer desde 10 céntimos en adelante, produciéndoles un interés de 3 por 100 anual, pudiendo retirar todo ó parte del capital cuando les conviniera. El capital de la Caja se empleará en préstamos módicos á labradores ó personas honradas que lo necesiten, y se crea una junta general en la que el Consejo dará cuenta del estado de la Caja.

Lástima que al mismo tiempo no se pudiera implantar el Monte de Piedad que tanta relación tiene con la Caja de ahorros y suponemos que esto se hará más adelante.

Como la idea es verdaderamente útil, suponemos que el nuevo Reglamento se discutirá detenidamente y que á la junta del jueves acudirán la mayoría de los

socios del Círculo, al que deseamos un feliz éxito en este nuevo proyecto que se trata de llevar á la práctica.

Ejercicios espirituales

Han dado principio en el espacioso templo de los P.P. Redentoristas, respondiendo al llamamiento de estos incansables Misioneros todos los católicos astorganos.

Los Padres Gil y Gómez, ya conocidos, han ocupado en los dos días que llevamos de retiro espiritual la sagrada Catedra, tratando con gran elocuencia y copia de doctrina del importante negocio de nuestra salvación y del pecado mortal. También en la tarde de ayer hizo el segundo de dichos Religiosos atinadas y oportunas reflexiones sobre la embriaguez, exponiendo los efectos físicos, sociales y religiosos de este vicio, que desgraciadamente cunde por nuestra católica Ciudad. Es necesario, si, clamar constantemente contra la embriaguez, que degrada al hombre y le reduce á la condición de bruto; que le atrastra á fatales consecuencias, como son la miseria, la pérdida de la paz, la blasfemia, el escándalo de la familia, los crímenes, la vejez prematura y la eternidad desgraciada.

Los ejercicios principian con el Santo Rosario y terminan con piadosos cánticos celebrándose también los cultos de años anteriores, todo con la solemnidad con que revisten sus funciones religiosas los celosos Redentoristas.

Desde León.

Amigo Director: Algo se quiere parecer la procesión de la Virgen del Camino, á la del Castro, con la diferencia de que en esta van más pendones y cruces, más devotas y lleva algo más orden; en aquella ó sea la del Camino desde el punto donde se hace la entrega, que es en San Marcos, hasta la Catedral la procesión, es muchísimo más concurrida y el público más numeroso, pues todo León concurrió el Sábado á dicho punto; autoridades civil y militares, Diputación, Cabildo, colegiales, Misioneros, Cofradías de los Seises, Guardia civil de infantería y caballería y una Compañía del regimiento de la Guarnición con la música y las bandas de cornetas y tambores.

Las colgaduras en los balcones de las calles del tránsito, éstos llenos de mujeres y las calles sin poder dar un paso, por exceso de muchedumbre, de la cual forma buena parte las gentes de los pueblos cercanos; ofrecía todo ello un conjunto admirable y de grandes esperanzas para el resultado de las Santas Misiones.

Dos días llevamos y aún á pesar de las grandes condiciones de organización del P. Paz todavía no ha conseguido complar un perfecto orden, impidiéndose el excesivo número de fieles, que concurren á las horas de las Misiones. El aspecto, el día domingo por la tarde, de la Catedral era asombroso; la Iglesia con su preciosa cristalería, con mucha luz eléctrica y muchas luces á la Virgen del Camino, colocada en medio del crucero, hacía un efecto fantástico y deslumbrador; el silencio del numerosísimo público, y la voz potente, la elocuente y arrebatadora palabra del P. Zugasti, conducían el ánimo á la meditación y la oración. Es este Padre un hombre de verdadera ciencia, profundo, lacónico y reposado en el decir, con una argumentación aplastante y convincente; está encargado de las conferencias para los hombres; que se están verificando en San Marcelo á las cuatro de la tarde. Es tanta la concurrencia y tan escogida que ya se piensa en habilitar otro local mayor. En la conferencia del domingo trató de la Divinidad de Jesucristo, con

tal profundidad de conocimientos históricos y con una fuerza de lógica destruía las ideas racionalistas y protestantes que causó verdadero asombro.

El P. Garay en las conferencias de señoras está justamente llamando la atención, por su talento y especial manera de llevar al ánimo de las mismas las máximas y preceptos de Nuestra Santa Religión.
Marzo 17, 1903.

El Corresponsal

SELECTA

LA CARIDAD

No se vé su faz en vano,
mitiga penas y enojos,
lleva la luz en los ojos,
y el alma entera en la mano.
Infunde en el pecho humano
el fuego de su bondad.
—¿Es misterio?—Es claridad.
—¿Es tormento?—Es un placer.
—¿Será pues?...—Vamos á ver.
—¿El amor?—La caridad.

J. Selgas

VIA-CRUCIS

Grande y variado surtido es el que acaba de recibir esta Imprenta, de magníficos juegos con preciosas láminas en oleografía.

Los hay desde 9 pesetas hasta 30 inclusive, la colección completa de 14 láminas.

ALCANCE POSTAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 17 de Marzo de 1903.

La cuestión referente á los presupuestos sigue preocupando hondamente al Sr. Silvela y muy en particular al ministro de Hacienda, que no desiste de sus propósitos de evitar cuanto represente un aumento de gastos, con detrimento de los intereses del Tesoro.

Por su parte, el general Linares, dícese que solo tiene estudiado en líneas generales el presupuesto de Guerra y que se halla dispuesto á hacer cuestión de gabinete la fijación en 100.000 hombres del contingente activo del ejército, accédase ó no al aumento de las cifras que solicita.

Algo así ocurre con el Ministro de Marina, quien parece vá siéndole enojosa su permanencia en el Gobierno, «digan lo que quieran los termómetros.»

El ex ministro demócrata don José Canalejas ha suspendido el viaje que tenía proyectado á Granada para marchar á Alcoy, en donde según noticias corre su candidatura el peligro inminente de ser derrotada en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Dícese que disputa el acta al señor Canalejas un patrocinado del Cardenal Arzobispo de Toledo Sr. Sancha Hervás.

Persona que suele estar bien informada me asegura que en elevadas esfreas se trabaja por alejar de la monarquía al ex-ministro señor Canalejas, porque está poniendo toda clase de obstáculos á la reorganización del partido fusionista.

También se asegura que es inminente la proclamación del señor Moret como jefe del partido liberal fusionista, suponiéndose que está apoyado por el Vaticano.

Esto último á todas luces inverosímil y propalado quizá solo para inhabilitar al Sr. Moret entre los snyos, se dice que lo consiguió el señor Moret en su reciente viaje á Roma.

Telegrafían de Valladolid que han desertado de las filas del partido conservador algunos antiguos silvelistas, por no poder soportar tantas postergaciones como las de que están siendo objeto de parte de los elementos mauristas.

El ministro de la Gobernación señor

Maura ha negado á algunos reporters por quienes fué interrogado, que el retraso del decreto de disolución de las Cortes actuales signifique ni mucho menos aplazamiento de la fecha de las elecciones de diputados á Cortes.

«Estas—dijo—se verificarán indefectiblemente el día 19 del próximo mes de Abril.»

Se hacen mil conjeturas muy diferentes en vista de esto que parece no está muy en armonía con las declaraciones hechas días pasados por el presidente del Consejo señor Silvela.

El Corresponsal.

VARIEDADES

Las heces del vino.—Cultivos españoles: los guisantes.

El empleo de las heces como abono es antiguo. La Química, que todo lo reduce á números, ha demostrado recientemente que esas heces, tanto tiempo tiradas entre nosotros, contienen 30 por 100 de materias minerales con un 3 á 3 1/2 por 100 de nitrógeno, 1 por 100 de ácido fosfórico y 3 á 3 1/2 de potasa. No hay necesidad de añadir una palabra más para justificar la utilidad de este abono.

Para usarlo se recomienda mezclar las heces con dos ó tres veces su peso de yeso y mejor aún con superfosfatos. Cada cepa queda bien abonada por término medio con 800 gramos de heces y 150 de superfosfato mineral. Se constituye así un abono completo, económico, que alimenta á la planta y la preserva de algunas enfermedades parasitarias.

En el último año han dedicado al cultivo de guisantes, según las estadísticas oficiales, 19.271 hectáreas de terreno. De ellas solamente 435 son de regadío. Hay 30 provincias donde no aparece cultivado el guisante. Valladolid dedica á esta 4.491 hectáreas. Badajoz ha cosechado 31.003 quintales métricos, que es la producción mayor por provincia. Es sorprendente la pobreza y el abandono que revelan estos datos. Junto á ellos conviene poner este otro: en Madrid se encuentran y se consumen muchas latas de guisantes en conserva que traemos de Francia.

EL BUEN CONSEJO

Semanario religioso ilustrado que publican los Padres Agustinos de el Escorial.

Un año 8 pesetas.—Se suscribe en esta Imprenta.

DOMICIANO PRIETO CARBAJOSA

PIO GULLÓN, 3, y PLAZA MAYOR, 2.

Completo surtido al por mayor y menor de los géneros siguientes: JAMONES avileses y gallegos, añejos y nuevos, por piezas y al partir á gusto del consumidor.

TOCINO casero y gallego, lacones, patas, codillos, costillas y espinazos.

EMBUITIDOS especialidad, fabricación propia forma de castilla y lomos embuchados.—Mantecas de vaca en tripa de cerdo en pella y derretida.

Conservas de pescados y hortalizas, pastas para sopa Italiana y comunes.

ARROZ BOMBA imperial en saquitos con su fórmula dentro para hacer bien la paella Valenciana.

Bacalaos, escocia pesca fina primera, noruega escocido, noruega primera, segunda y tercera, islandia, ling y zarbo. Jabón Andújar primera y legítimo Mora Toledo.

De los demás artículos variación de clases sin olvidar el especial legítimo aceite SIERRAGATA.—Se garantizan los pesos.

Lacones asturianos, de tamaño doble. Salechichón legítimo, marca La Campana. Garbanzos y alubias superiores.

Depósito exclusivo del almidón marca León vendiéndose las pastillas tan acreditadas de brillo.

ARRIENDO

Se hace de una tienda y trastienda muy espaciosa, en la calle de la Rua Antigua, (frente á esta Imprenta).

Para tratar verse con su dueña viuda de J. sé Lombán.

VENTA

Se hace de un aparato perfeccionado de gas acetileno, para 15 luces, por necesitarse otro mayor.—Informarán en el despacho de la Sra. Vda. de José Lombán.—Rua-Antigua 14.

Imprenta de López

—Y tanto terror causa al pueblo?
—Ahora veréis el terrífico aparato.

En aquel instante comenzaron á ver una turba de alguaciles y esbirros, que precedían á la corte del juez, gente toda de la más horrible catadura que se puede imaginar, y que venía haciendo los más espantables visajes. La extraña forma de su vestido corría parejas con la de su feroz aspecto y acrecentaba el terror. Quien de ellos llevaba arrastrando gruesas cadenas de hierro; quien llevaba en la mano algún instrumento de tortura, y todos prorrumpían en voces tan descompuestas que ponían miedo en el corazón más animoso. Astolfo creyó hallarse con Dante en las moradas infernales, y exclamó:—Estos son hombres, ó furias del abismo?

A los pocos instantes quedó la calle desierta, y cerráronse las puertas y vantanas de las casas. Solo un sencillo ganapán detúvose unos minutos por la curiosidad de ver al terrible Juez, que era llevado en una silla colocada sobre las robustas espaldas de hombres. Harto cara pagó su pueril curiosidad; que los corchetes cayeron sobre él y vareáronle de lo lindo. Nuestros viajeros, gracias al Mandarín y al Cónsul que los acompañaban, pudieron sin riesgo contemplar al Minos chino que con su artificiosa terribilidad podía ponerse al lado del Juez infernal de Dante. El mandarín Li dijo á Astolfo:—Bien sé que los europeos se rien de este aterrador aparato; pero sirve á maravilla para herir la imaginación del pueblo é inspirarle un saludable terror que le sirva de freno para retraerle del crimen. Ahora quiero que veáis cómo se administra entre nosotros la justicia; y así diciendo incorporóse al cortejo del juez del crimen é introdujo á la pequeña comitiva

acuerdo con el superintendente del Tosoro y vuelto después á nuestros viajeros, añadió:—No pasará mucho tiempo sin que tengamos en nuestro poder á Ba-la-bás, ó Maroto; como vosotros decís, y á sus piratas.

Zeno entonces en nombre de todos le dió las debidas gracias á vueltas de cuatro incensaciones al Gobierno imperial y á la persona de Su Excelencia; quien al verse de este modo elogiado no cabía en sí de contento, y con una sonrisita que se dibujaba en los labios, comenzó á magnificar el cuidado enteramente paternal del Emperador para con sus hijos. Después para mejor hacer conocer á nuestros viajeros la importancia de la empresa que meditaba, y los beneficios que de ella se reportarían, bosquejó un terrífico cuadro del arrojío y de las fuerzas de las banderas negras y de otras mesnadas de piratas, y es fuerza confesar que no recargó las tintas: tan numerosos arriscados y prontos á todo son aquellos bergantes! Concluyó diciendo que él se veía precisado á enviar contra Ba-la-bás y sus piratas nada menos que una flota.

Nuevas gracias por parte de Zeno, y nuevas inclinaciones por parte de Astolfo y Perrier, que eran los personajes mudos de la escena, acogieron estas palabras de Su Excelencia.

Al darles permiso para retirarse, el Virrey acordándose del nombre de la viuda robada, que había encontrado escrito en el despacho del gobernador de Hong-Kong, preguntó á nuestros viajeros si tenían noticia del marido de ella, y cuando hubo oído que solo tenían aquellas vagas y escasas noticias que se pudieron recoger de la boca de un niño de diez años, añadió:—Pues bien, de las relaciones enviadas, tres años há, por un mandarín de la isla de Hai-nan, re-

LIBROS Y DEMÁS OBJETOS

que se hallan á la venta en la Imprenta y Librería de LÓPEZ, Astorga.

Obras predicables.

Arte Pastoral, por el P. Juan Planas, dominico.—Tres tomos en pasta 13 pesetas.
El Cura en el púlpito. Obra compuesta en obsequio del venerable clero parroquial de España por el mismo autor.—Tres tomos en 4.º pasta, 15 pesetas.
El Misionero Apostólico ó conferencias Teológico-Morales sobre la herejía y la superstición y los siete pecados capitales, por el mismo autor.—Un tomo en 4.º pasta, 5 pesetas.
Jesucristo Predicado, ó sermones sobre los misterios y doctrinas de nuestro Sr. Jesucristo, por el mismo autor.—Dos tomos en 4.º pasta, 12.50 pesetas.
El Catequista orador, por el mismo autor.—Dos tomos en 4.º pasta 8.75 pts.
Alivio de Párrocos, ó pláticas familiares adecuadas para los pueblos.—Dos tomos en 8.º mayor pasta 8.75 pts.
Colección de pláticas dominicales, que ha formado y reunido de los más clásicos autores, don Antonio M.ª Claret, Arzobispo de Trajanópolis.—Siete tomos en 8.º mayor pasta 16.50 pesetas.
Colección de Sermones, por el Rvo. doctor D. Luis de Gonzaga Tapia. Un tomo en 4.º holandesa 2.50 pts.
Copiosa y variada colección de selectos panegíricos sobre los misterios de la Santísima Trinidad de Jesucristo y de su Santísima Madre, y sobre las festividades de muchísimos Santos; seguida de algunas oraciones fúnebres y otros utilísimos sermones. Salió á luz bajo la dirección del Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. D. Antonio María Claret, Arzobispo dimisionario de Santiago de Cuba.
 Es la más completa y variada que apetecerse pueda. Afín de presentar al público una obra que reuniese estas dos condiciones se ha acudido á las mejores fuentes conocidas tanto en España, como en Francia é Italia.—Once tomos en 8.º mayor en pasta 26 pesetas.
Pláticas doctrinales sobre los mandamientos de la ley de Dios, por el mismo autor.—Dos tomos en 8.º mayor, pasta 5 ps.
El Corazón de Jesús predicado. Sermones sobre su devoción, espíritu que deba animarla y formas principales en que se puede aplicar, por D. Francisco Cuesta Espino.—Un tomo en 8.º mayor holandesa, 3.75 pts.
Escala del púlpito, por D. Domingo Díez, autor de la Clave de Teología moral.—Un tomo en 4.º pasta, 8 pts.
El púlpito católico. Sermones.—Un tomo en 4.º holandesa, 4 pts.
Grandezas del Catolicismo y Glorias españolas, por D. Francisco Sánchez Juárez.—Un tomo en 4.º holandesa, 7 pts.
 Homilias breves y populares sobre los Evangelios de todas las dominicas del año.

por el Padre J. B. Centurione.—Un tomo en 8.º pasta 3.25 pts.
Sermones predicados por el Lic. D. Santiago José García Mazo, Magistral que fué de la S. I. Catedral de Valladolid, con un preámbulo de apúntes de retórica.—Un tomo en 4.º tela, 4 pts.
Sermones abreviados para todas las dominicas del año, por San Alfonso María de Ligorio; edición aumentada con sermones acerca de diversas materias, del mismo Santo autor.—Un tomo en 8.º mayor 3 pesetas.
Sermones de dominicas, por Sánchez.—Dos tomos en 4.º encuadernados en un volumen, holandesa, 5 pts.
Sermones de Cuaresma y Pascua, con los panegíricos de la Anunciación y de San José por el P. Pablo Segneri, de la compañía de Jesús.—Dos tomos en 4.º pasta 8.50 pesetas.
Album de predicadores, colección escogida de Sermones y Panegíricos, originales de D. Vicente Catalina, Prelado doméstico de S. S. y Deán de Huesca.—Tres tomos en 4.º holandesa fina, 17 pts.
Colección de sermones, publicados durante el año 1897 por la Biblioteca de la «Revista Eclesiástica».—Un tomo en rústica, 3.50 pesetas.
Armonías entre lo sensible y lo suprasensible en forma de discursos oratorios por el presbítero D. Juan Alvarez Vega.—Un tomo en holandesa fina, 6.50 pts.
Sermones del R. P. Luis Bourdaloue.—Dos tomos en 8.º encuadernados en un volumen, 7.25 pts.
La gran Cuaresma, del Rvdo. P. Luis Bourdaloue de la compañía de Jesús.—Un tomo en 4.º rústica de más de 600 páginas, con un hermoso retrato del autor en acero 8 pesetas.
Sermones del Ilmo. Sr. J. Bossuet obispo de Meaux—Contiene los más selectos y escogidos, segunda edición.—Un tomo en 4.º rústica, con retrato 6 pesetas.
Sermones del Rvdo. P. Luis Baurdaloue de la compañía de Jesús. Nueva edición.—Un tomo en 4.º rústica de más de 700 páginas, con un precioso retrato del autor 8 pesetas.
Sermones de Cuaresma del Ilmo. Sr. Massillon obispo de Clermont. Nueva edición.—tomo en 4.º rústica, de 662 páginas con retrato y biografía de su autor. Su precio 8 pesetas.
Misiones Evangélicas Explicación de los Santos Evangelios en discursos predicables para todas las dominicas y fiestas del año por el Cardenal de Lucerna. Nueva edición.—Dos tomos en 4.º rústica 10 pts.
Lázaro y Garzón—Homilias y sermones.—Un tomo en 4.º rústica, 5 pesetas y 6 pesetas en holandesa

OFICIO DE LA SEMANA SANTA
 para los Párrocos que celebran los Oficios Divinos con y sin ministros sagrados, según el Misal, el Breviario y el Memorial de Ritos del Papa Benedicto XIII, por el presbítero
Lic. D. Eustaquio Gil Gómez, Beneficiado y Maestro de ceremonias del S. T. M. de Ntra. Señora del Pilar de Zaragoza, impreso en tipos muy gruesos.
 Véndese en esta Imprenta al precio de **8 pesetas**.

COLECCIÓN DE ENCICLICAS DE SU SANTIDAD EL PAPA LEÓN XIII.
 Contiene este libro encuadernado elegantemente en tela, todas las por él mismo publicadas hasta la del Estado actual de los obreros inclusive y véndese en esta imprenta al precio de 2.50 pts.

Obras Nuevas.
LA FUCARISTA
MEDITACIONES PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO
 Según el P. Mauchait de la Compañía de Jesús por el pbro. J. Sagette traducidas al castellano por el M. I. Sr. Dr. D. Florencio Jardiel dignidad de Tesorero de la metropolitana de Zaragoza.
 Consta de cinco tomos y véndese en esta Imprenta al precio de 13 pesetas.

VIDA DE N. S. JESUCRISTO
 según los cuatro evangelistas, por D. Pelegrín Casabó.—Un tomo en 4.º, encuadernado en tela, con planchas, 2.25 pesetas.

HISTORIA DE LOS APOSTOLES
 Libro escrito en presencia de los Evangelios y otras obras de religión.—Un tomo en 8.º, encuadernación igual al anterior, 1.50 pesetas.

La Pasión del Redentor
 por José Palés. En esta obra, aprobada por la Autoridad eclesiástica ha desplegado su autor todas las galas de su ingenio, y el lector siente conmovido recorrer los bien trazados capítulos en que se describe tan grandiosa epopeya.—Dos abultados tomos en 4.º, en pasta, con excelente impresión e ilustrados con profusión de láminas, 18 pesetas.

LA VIDA DE JESUS
 por ERNESTO RENAN, ante el tribunal de la Filosofía y la Historia.—Obra escrita por Fr.º Pedro Goal.—Tres tomos en 4.º, pasta, 13.50 pts.

INSTRUCCIONES DE CRISTIANA PIEDAD
 para preparar á los niños á la primera Comunión dispuestas por los PP. Anastasio G. y Pedro G. Sacerdotes de las Escuelas Pías.—Un tomo en 8.º mayor en magnifico papel y esmerada impresión, encuadernado en tela, 1.50 pesetas.

RELOJ DE LA PASIÓN
 por San Alfonso de Ligorio, Segundo del libro de la vida de Jesucristo; por Sta. Angela de Foligno. Un tomo en 8.º, en pasta, 1.50 pesetas.

MANUAL DE LOS CONFESORES
 compuesto 1.º del sacerdote santificado por la administración caritativa y discreta del Sacramento de Penitencia; 2.º de la práctica de los confesores de San Ligorio; 3.º de los avisos á los confesores, y del tratado de la confesión general del beato Leandro de Puerto Mauricio; 4.º de las instrucciones de S. Carlos á los confesores; 5.º de los avisos de S. Francisco de Sales á los confesores; 6.º de los consejos de S. Felipe Neri; 7.º de los avisos de S. Francisco Javier á los confesores; por el abate J. Gaume.—Un tomo en 4.º en pasta, 4 pts.

NOVISIMO AÑO CRISTIANO
 ó ejercicios devotos para todas las días del año, escrito en francés por el P. Juan Crosset, de la Compañía de Jesús y traducido al castellano por el P. José Francisco de la Isla, de la misma Compañía; adicionado con las vidas de los santos y festividades que celebra la Iglesia de España, y que escribieron los padres Fr. Pedro Centeno y Fr. Juan de Rojas, de la Orden de S. Agustín. Aumentado con el **Martirologio Romano**, íntegro, los santos nuevamente aprobados, himnos y secuencias que canta la Iglesia etc., etc. Ilustrado con 28 láminas finas. Con licencia de la autoridad eclesiástica.—Séptima edición.—Diez y ocho tomos en 8.º mayor en 15 volúmenes, encuadernados en piel de color y relieve, 40 pesetas.

Hemos recibido el cuaderno 15 del **Portfolio-Galicia**, Naturaleza y arte, con preciosos grabados. Se suscribe en la Imprenta de este periódico.

Las apariciones de Lourdes.
 Recuerdos íntimos de un testigo. Véndese en la Imprenta de LÓPEZ al precio de 2.25 pesetas.

sulta que entre las muchas víctimas hechas por los piratas encontrábase un rico comerciante europeo, por ellos preso y muerto por orden de Maroto, y acerca del cual hicieron después correr la voz que se había arrojado al mar en la travesía entre Siam y Malaca.
 Dejo al lector el considerar lo sorprendidos y apenados que nuestros viajeros quedarían con esta nueva revelación. Zeno preguntó al Virrey si en aquella relación se indicaba el nombre del interfecto, el tiempo, el lugar, el modo, las circunstancias, en suma, del hecho; á lo cual respondió él que nada de todo esto se leía en la relación; y como Zeno hizo un movimiento que revelaba cierta extrañeza, tuvo buen cuidado de añadir: esto no debe atribuirse á negligencia del magistrado, sino á no haber podido tener en las manos á los reos, ni averiguar por otro medio las circunstancias del hecho, que había quedado envuelto en las sombras del misterio; pero que así y todo esperaba con el tiempo ponerlo en claro. Nuestros viajeros hubieron de contentarse con esta respuesta; y viendo que el Virrey se había levantado para retirarse, inclinaronse profundamente y despidieron de él. Detrás de él fué el mandarin Li para decirles en nombre del Virrey que no se desalentaran, pues se haría pronto justicia; y les invitase á ver entretanto con sus propios ojos el rigor con que en la China son castigados los criminales, visitando aquella misma mañana el tribunal de lo criminal donde debían ser procesados algunos piratas. Nuestros viajeros por no disgustar al Virrey con una negativa antes de ir al hotel á dar conocimiento á Elisa del resultado de esta importante audiencia, dirigieronse, aunque de mal grado, con el mandarin al palacio de justicia.

Y tanto terror causó al pueblo...
 Ahora veréis el terrible castigo...
 En aquel instante comenzaron á ver una turba de alguaciles y captores que precedían á la corte del juez...
LXXX.
LAS LEYES PENALES Y EL TRIBUNAL DEL CRIMEN
 En el camino encontráronse con el Sr. Silva que iba en busca de ellos.
 —Y mamá preguntó Astolfo, ¿quedó sola en casa?
 —Acompañéla á la Iglesia de la Misión, que quiere visitar con sus hijos; allí se detendrá un buen rato á cumplir sus devociones. Jamás en estos países una extranjera tan piadosa como esta romana. Y vosotros qué noticias me dáis acerca de la audiencia?
 —Caro Silva, respondió Zeno con énfasis, es indecible la satisfacción de mi alma por los nuevos descubrimientos que hicimos; y las alegres esperanzas que nos hizo concebir el Sr. Virrey.
 —Y á la vez que caminaban, empezó á referirle las particularidades de aquella interesante audiencia, deteniéndose de trecho en trecho, como suele hacer quien tiene cosas importantes que decir. No había terminado aún su narración, cuando oyeron un gran clamoreo, y vieron un gran movimiento de gente que á gran paso se alejaba del lugar de donde había partido el tumulto.
 —¿Qué es esto? preguntó Astolfo al Mandarin Li.
 —Es el juez del crimen que viene con su corte.